
民主主義ってこれだ！
        ４月の選挙で実感！

5月の臨時議会での議長選挙に
  早速立候補しましたが．．

　かがいしゃ　　　　　　　　　　 せんそう　　　かた　 　 かい　　 ていれいかい
　・2016年2月7日(日)午後1時半～4時　　・公民館 集会室
　・テーマ：島ぐるみの闘い！沖縄報告　・お話：秋山淳子さん(埼玉９条連代表)
　　安保法制で時代は変わりました。もう、年一回の学習会だけでは足りません。
　　　情報交換や共有のために、年一回の学習会をつなぐ定例会を開きます。

応援に駆けつけてくれた宇都宮健児弁護士と山本太郎議員
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2 0 1 3 年 度 に 1 5 % 値 上 げ し た ば か り の国保税
更 に 平 均２２%も の 大 幅 な 値 上 げ

４月か ら の強行実施予定に歯止めを！
　この突然の大幅な値上げ話が、議会に示された

のはなんと12月議会でした。

　以下は12月14日の福祉保険委員会で質問し明ら

かになったことです。

　　 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

★国立市は、10月1日から6日まで開かれた決算委

員会の時点では今年度は3000万円ほどの赤字にな

るだろうと見ていた。

★しかし、10月9日に支払い請求が届き、税金収

入が予算より1億円落ち込むことに対して、医療

費は予算より2億円増加するということ、つまり3

億円も足りないことが見えてきた。

★急遽、市長は(14日の理事者会議を経て)10月20

日に行政改革本部を開き、10月30日付けで国保運

営者協議会に22%値上げの有額諮問を期限は1月22

日まで、実施は2016年4月1日と決めておこなって

しまいました。

　　 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

　そもそも、このプロセスこそ問題ではないでし

ょうか。

　そうやってあわてて、開かれた運協は無理なタ

イムスケジュールにそって、12月末にはいろいろ

付帯意見はついたものの、諮問内容を認める答申

案を出し、パブコメや市民説明会も、型通りすま

せ、予定通り値上げを強行するつもりです。

　私は、これまで、予算、決算委員会で繰り返し、

国保の被保険者のレセプトだけではなく所得、年

齢、生活実態をしっかり分析することが、値上げ

の前に大事であるとのべて来ました。

　国保の被保険者の平均所得は低くなり、平均年

齢は若くなっています。失業したり、非正規で働

く人たちが増えてきているからです。(かつては

一次産業や自営業、退職高齢者がほとんどをしめ

ていた国保ですが、現在は被保険者の平均年齢は

49.5歳、平均所得は194万円です。)

　その様な生活困窮層が多数をしめているにもか

かわらず、社会保険よりも多く負担を背負わせて

いるのが国保の実態です。

　被保険者の生活の実態を検証することがなく、

急激に値上げすれば、今度は国保税を払えない人

たちが出てくると思います。

　　　　　　　◇　　　　　　◇

　今市民の意見を聞く会を開いていますが、1月6

日の北市民プラザの参加者は4名、7日の南ブラザ

は0名でした。8日の市役所は9名、10日の公民館

は9名、合計で22名の参加でした。国立市の人口

は73000人、国保の被保険者数だけでも19547人

(2014年4月)います。

ほとんどの対象者

が知らない内に、

この様な大幅値上

げが決定されてい

くことに反対しま

す。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

元市長の上原さんに対する
求償裁判はもはや制裁の域に！

　一審地裁判決では、債権放棄の議決をした市議

会の意向を重くとらえ、国立市が完全敗訴だった

ものが、今回は、最近の議会の意見に従うべきと

の意見も添えて、一審とは真反対の国立市が完全

勝訴の判決が出てしまいました。

　当然、上原さんは上告、最高裁まで持ちこまれ

ることになりましたが、最高裁が受理するかどう

か、またその決定まで１年ほどかかるケースもあ

り、見通しがまったくたたない状態です。

　今回の裁判ほど、後味が悪いものはありません。

●元市長に対する責任追及というより、見せしめ

に近いからです。

●長引けば長引くほど、請求金額の利息がサラ金

の様に雪だるま式に増えていくからです。

　政治も、司法も、行政もバランスと人間味が大

事だといつも私は考えます。

　本裁判は、その両方を欠く嫌な裁判で、長引け

ば取り返しのつかない国立市の歴史に禍根を残す

ものになると私は思っています。

　明和地所は8年前、国立市を訴え、その裁判で

勝って得た損害賠償金は利子も含め振り込まれた

全額を、受け取ることなく国立市に寄付しました。

　これは、企業イメージを考えて、お金が目的で

はないことを示す行為であったと考えます。

　ある意味そこに道理があります。

　しかし、今回の国立市が起こしている裁判は、

明和地所からの寄付はないものとして、満額プラ

ス毎日増え続ける利子(試算では毎日４２００円

ずつ増えていく。これこそが制裁)をも含めてお

金を請求するための裁判であり、理屈はつけられ

るがそこに道理を見つけられません。

<１日4200円ずつ増えていく恐怖！>
　12月22日の判決では

①明和地所に支払った(損害賠償額２５００万円

プラス利息で)３１２３万９７２６円

②平成20年3月28日から支払済みまで年5分の割合

による法定利息の支払い

を認めています。

　ちなみに12月22日の時点では、この②の利息だ

けで１２０８万９０００円ほども膨らんでおり、

①と②を加えると何と合計で４３３２万９０００

円ほどになっています。

(試算では)さらに、これからも毎日４２００円ず

つ増えていきます。

<争いより和解で終わらせよ！>
　このまま最高裁判所で確定したら、佐藤市長は、

今は個人である上原さんに途方もない金額を請求

することになります。

　いつか、佐藤市長も、議員たちも、市民に戻る

日がきます。その時には、いや、今でも、地域で

会えば、あいさつを交わし、良き隣人に戻れるこ

とが地方自治の精神なのだと思います。

　佐藤市長は最高裁で判決が出る前に、
　　和解の英断をすべきと考えます。
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市議会で一般質問する上村和子

藤里町、菊池まゆみさんと

読谷村役場にて

韓国、発達障害人
当事者大会に参加
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2 0 1 3 年 度 に 1 5 % 値 上 げ し た ば か り の国保税
更 に 平 均２２%も の 大 幅 な 値 上 げ

４月か ら の強行実施予定に歯止めを！
　この突然の大幅な値上げ話が、議会に示された

のはなんと12月議会でした。

　以下は12月14日の福祉保険委員会で質問し明ら

かになったことです。

　　 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

★国立市は、10月1日から6日まで開かれた決算委

員会の時点では今年度は3000万円ほどの赤字にな

るだろうと見ていた。

★しかし、10月9日に支払い請求が届き、税金収

入が予算より1億円落ち込むことに対して、医療

費は予算より2億円増加するということ、つまり3

億円も足りないことが見えてきた。

★急遽、市長は(14日の理事者会議を経て)10月20

日に行政改革本部を開き、10月30日付けで国保運

営者協議会に22%値上げの有額諮問を期限は1月22

日まで、実施は2016年4月1日と決めておこなって

しまいました。

　　 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

　そもそも、このプロセスこそ問題ではないでし

ょうか。

　そうやってあわてて、開かれた運協は無理なタ

イムスケジュールにそって、12月末にはいろいろ

付帯意見はついたものの、諮問内容を認める答申

案を出し、パブコメや市民説明会も、型通りすま

せ、予定通り値上げを強行するつもりです。

　私は、これまで、予算、決算委員会で繰り返し、

国保の被保険者のレセプトだけではなく所得、年

齢、生活実態をしっかり分析することが、値上げ

の前に大事であるとのべて来ました。

　国保の被保険者の平均所得は低くなり、平均年

齢は若くなっています。失業したり、非正規で働

く人たちが増えてきているからです。(かつては

一次産業や自営業、退職高齢者がほとんどをしめ

ていた国保ですが、現在は被保険者の平均年齢は

49.5歳、平均所得は194万円です。)

　その様な生活困窮層が多数をしめているにもか

かわらず、社会保険よりも多く負担を背負わせて

いるのが国保の実態です。

　被保険者の生活の実態を検証することがなく、

急激に値上げすれば、今度は国保税を払えない人

たちが出てくると思います。

　　　　　　　◇　　　　　　◇

　今市民の意見を聞く会を開いていますが、1月6

日の北市民プラザの参加者は4名、7日の南ブラザ

は0名でした。8日の市役所は9名、10日の公民館

は9名、合計で22名の参加でした。国立市の人口

は73000人、国保の被保険者数だけでも19547人

(2014年4月)います。

ほとんどの対象者

が知らない内に、

この様な大幅値上

げが決定されてい

くことに反対しま

す。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

元市長の上原さんに対する
求償裁判はもはや制裁の域に！

　一審地裁判決では、債権放棄の議決をした市議

会の意向を重くとらえ、国立市が完全敗訴だった

ものが、今回は、最近の議会の意見に従うべきと

の意見も添えて、一審とは真反対の国立市が完全

勝訴の判決が出てしまいました。

　当然、上原さんは上告、最高裁まで持ちこまれ

ることになりましたが、最高裁が受理するかどう

か、またその決定まで１年ほどかかるケースもあ

り、見通しがまったくたたない状態です。

　今回の裁判ほど、後味が悪いものはありません。

●元市長に対する責任追及というより、見せしめ

に近いからです。

●長引けば長引くほど、請求金額の利息がサラ金

の様に雪だるま式に増えていくからです。

　政治も、司法も、行政もバランスと人間味が大

事だといつも私は考えます。

　本裁判は、その両方を欠く嫌な裁判で、長引け

ば取り返しのつかない国立市の歴史に禍根を残す

ものになると私は思っています。

　明和地所は8年前、国立市を訴え、その裁判で

勝って得た損害賠償金は利子も含め振り込まれた

全額を、受け取ることなく国立市に寄付しました。

　これは、企業イメージを考えて、お金が目的で

はないことを示す行為であったと考えます。

　ある意味そこに道理があります。

　しかし、今回の国立市が起こしている裁判は、

明和地所からの寄付はないものとして、満額プラ

ス毎日増え続ける利子(試算では毎日４２００円

ずつ増えていく。これこそが制裁)をも含めてお

金を請求するための裁判であり、理屈はつけられ

るがそこに道理を見つけられません。

<１日4200円ずつ増えていく恐怖！>
　12月22日の判決では

①明和地所に支払った(損害賠償額２５００万円

プラス利息で)３１２３万９７２６円

②平成20年3月28日から支払済みまで年5分の割合

による法定利息の支払い

を認めています。

　ちなみに12月22日の時点では、この②の利息だ

けで１２０８万９０００円ほども膨らんでおり、

①と②を加えると何と合計で４３３２万９０００

円ほどになっています。

(試算では)さらに、これからも毎日４２００円ず

つ増えていきます。

<争いより和解で終わらせよ！>
　このまま最高裁判所で確定したら、佐藤市長は、

今は個人である上原さんに途方もない金額を請求

することになります。

　いつか、佐藤市長も、議員たちも、市民に戻る

日がきます。その時には、いや、今でも、地域で

会えば、あいさつを交わし、良き隣人に戻れるこ

とが地方自治の精神なのだと思います。

　佐藤市長は最高裁で判決が出る前に、
　　和解の英断をすべきと考えます。
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議
会
。
矢
川
の
家
か
ら
東
の
事
務

所
に
通
う
こ
と
は
限
界
と
考
え
、
１
２
年
間

借
り
て
い
た
事
務
所
を
た
た
む
こ
と
に
し
ま

し
た
。

　
　
　
　
◇

７
月
、
安
保
法
制
審
議
が
本
格
化
。

　
　
　
　
◇

８
月
、
敗
戦
後
７
０
年
、
安
保
法
制
審
議

で
国
会
前
に
通
う
様
に
な
り
ま
し
た
。
ま
た
、

ホ
ス
ピ
ス
で
亡
く
な
る
方
が
複
数
お
ら
れ
終

末
医
療
に
つ
い
て
も
関
心
を
持
ち
ま
し
た
。

　
　
　
　
◇

９
月
、
議
会
。
国
政
は
ひ
ど
い
が
、
地
域

で
小
さ
く
と
も
し
っ
か
り
人
権
の
根
を
深
く

し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
し
た
。
国
立
市
で

女
性
の
居
場
所
づ
く
り
事
業
を
始
め
る
こ
と

に
し
ま
し
た
。

　
　
　
　
◇

１
０
月
、
１
日
～
６
日
決
算
委
員
会

福
祉
保
険
委
員
会
で
秋
田
県
藤
里
町
社
会
福

祉
協
議
会
の
菊
池
ま
ゆ
み
さ
ん
に
会
う
。
ひ

き
こ
も
り
の
人
た
ち
を
エ
ン
パ
ワ
メ
ン
ト
し

ま
ち
づ
く
り
の
中
心
に
し
た
地
域
福
祉
を
展

開
。
「
福
祉
に
関
わ
る
人
間
は
、
対
象
者
を

支
援
対
象
の
認
識
に
の
み
留
ま
り
、
自
分
よ

り
能
力
を
持
っ
て
い
る
人
だ
と
い
う
認
識
に

な
か
な
か
た
て
な
い
、
そ
れ
が
課
題
」
の
言

葉
に
共
感
。
国
立
市
に
呼
び
た
い
と
思
い
ま

し
た
。

沖
縄
か
ら
高
里
鈴
代
さ
ん
を
お
招
き
し
て

「
沖
縄
か
ら
平
和
・
基
地
・
性
暴
力
を
考
え

る
学
習
会
」
を
開
き
ま
し
た
。

　
　
　
　
◇

１
１
月
、
沖
縄
で
開
か
れ
た
全
国
シ
ェ
ル

タ
ー
シ
ン
ポ
ジ
ウ
ム
に
参
加
し
、
辺
野
古
に

も
行
き
ま
し
た
。(

６
日
～
１
１
日)

☆
１
５
日
、
「
安
保
法
制
を
ぶ
っ
潰
せ
！
」

(

泥
憲
和
さ
ん
、
渡
辺
雅
之
さ
ん
、SE

A
L
E
S

、

T
ns-Sow

l

、
を
お
招
き
し
て)

を
や
り
ま
し
た
。

☆
２
０
日
～
２
２
日
、
韓
国
で
開
か
れ
た
発

達
障
害
人
法
施
行
に
伴
う
当
事
者
大
会
に
参

加
、
独
立
記
念
館
に
行
き
ま
し
た
。

☆
２
８
日
、
私
が
施
策
提
案
し
て
実
現
し
た

国
立
市
外
国
籍
市
民
懇
談
会
を
傍
聴
し
て
感

動
し
ま
し
た
。
１
０
名
以
上
の
若
手
職
員
が

ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
で
参
加
、
「
外
国
籍
市
民
の

方
々
に
と
っ
て
は
市
役
所
は
敷
居
が
高
い
、

私
服
で
参
加
し
て
」
と
参
加
職
員
に
呼
び
か

け
た
担
当
課
長
の
姿
勢
を
評
価
。

参
加
さ
れ
た
多
く
の
方
が
国
立
で
好
き
な
と

こ
ろ
は
「
公
民
館
」
と
答
え
て
お
ら
れ
た
の

が
印
象
的
だ
っ
た
。

　
　
　
　
◇

１
２
月
、
議
会
。

　
　
　
　
◇
　
　
　
◇

敗
戦
後
７
０
年
の
年
に
、
沖
縄
、
辺
野
古
、

そ
し
て
韓
国
に
行
く
こ
と
が
で
き
た
こ
と
で
、

深
く
と
ら
え
直
し
が
で
き
ま
し
た
。
国
立
市

で
、
外
国
籍
市
民
懇
談
会
が
開
け
た
こ
と
で

人
権
施
策
が
一
歩
進
め
ま
し
た
。

市議会で一般質問する上村和子

藤里町、菊池まゆみさんと

読谷村役場にて

韓国、発達障害人
当事者大会に参加



民主主義ってこれだ！
        ４月の選挙で実感！

5月の臨時議会での議長選挙に
  早速立候補しましたが．．

　かがいしゃ　　　　　　　　　　 せんそう　　　かた　 　 かい　　 ていれいかい
　・2016年2月7日(日)午後1時半～4時　　・公民館 集会室
　・テーマ：島ぐるみの闘い！沖縄報告　・お話：秋山淳子さん(埼玉９条連代表)
　　安保法制で時代は変わりました。もう、年一回の学習会だけでは足りません。
　　　情報交換や共有のために、年一回の学習会をつなぐ定例会を開きます。

応援に駆けつけてくれた宇都宮健児弁護士と山本太郎議員


